

Bogotá 15 de agosto de 2012
Comunicado de Prensa N° 413 – 2:00 p.m.



SIMULACRO DE EVACUACIÓN POR HURACÁN MANAURE, LA GUAJIRA

DECLARADA ALERTA ROJA POR HURACÁN EN EL CARIBE COLOMBIANO

Tras el cambio de Alerta Naranja por depresión tropical a Alerta Roja por Huracán categoría uno, el Municipio de Manaure pone al máximo la activación de la Sala de Crisis Local.

Bogotá 15 de agosto de 2012. La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres – UNGRD- activa la Sala de Crisis Nacional con el fin de hacer un monitoreo de 24 horas a la emergencia generada por la llegada del huracán “WAWAY”, según últimos reportes del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales –IDEAM-. A raíz de esto, se ha puesto a disposición un grupo de apoyo técnico y logístico para apoyar las labores de orientación, seguimiento e implementación de los Planes de Contingencia de los municipios del departamento de La Guajira.

Engranando las acciones realizadas por la UNGRD, el Consejo Municipal de Gestión del Riesgo de Manaure ha activado la Sala de Crisis Local teniendo en cuenta que el fortalecimiento de este fenómeno natural ha provocado un incremento en las lluvias, acompañadas de descargas eléctricas y ráfagas de vientos en amplios sectores del litoral Caribe. Así mismo, se ha logrado establecer que la llegada de “WAWAY” afectaría en mayor medida a este municipio, seguido de Riohacha, Dibulla y Uribia. Esta información se ha obtenido gracias a la labor coordinada de las entidades operativas y técnicas del Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –SNGRD-.

La operación constante de las salas de crisis reportan al momento capacidades institucionales así:

Sistema Nacional de Bomberos: Grupo de Búsqueda y Rescate Urbano –USAR- nivel intermedio, búsqueda con perros rescatistas, equipos de recuperación de vías y accesorios como motosierras, motobombas y plantas eléctricas.

Ejército Nacional de Colombia: Dos grupos de búsqueda y rescate, 34 carpas para 4 personas, 64.000 kits de aseo, 2.500 kits de cocina y un pelotón capacitado en reconstrucción.

Armada Nacional: Un equipo de búsqueda y rescate, tres batallones de apoyo en labores operativas, un avión para búsqueda, un buque tipo Tander adaptable a hospital ubicado en la ciudad de Cartagena de Indias, dos buques ARC con capacidad para 420 toneladas.

Se reitera el llamado a los tres anillos de respuesta conformados, el primero, por los municipios de Manaure, Riohacha, Dibulla y Uribia, el segundo por toda la Costa Caribe y el tercero de nivel nacional, quienes se mantendrán activados y en alistamiento para la atención de una emergencia provocada por el huracán.

Sabías que...

Ciclón tropical es un término meteorológico usado para referirse a un sistema de tormentas caracterizado por una circulación cerrada alrededor de un centro de baja presión y que produce fuertes vientos y abundante lluvia. Los ciclones tropicales extraen su energía de la condensación de aire húmedo, produciendo fuertes vientos.

Redacción: Jennifer Wilches Malaver

Oficina Asesora de Comunicaciones Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139,
sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06